

ABSTRAK

Lestia Readiyana, 17102163090. Persepsi Ulama Trenggalek Tentang Hukum Ritual Dam Bagong di Kelurahan Ngantru Kabupaten Trenggalek. Jurusan Hukum Keluarga Islam. Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung. Dosen Pembimbing: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata Kunci: Persepsi, Ulama, Hukum Ritual Dam Bagong

Penelitian skripsi ini dilatarbelakangi dengan fakta bahwa tradisi *nyadran* Dam Bagong biasanya melakukan tradisi potong kepala kerbau, dimana masyarakat percaya bahwa tradisi upacara ritual Dam Bagong tidak dilaksanakan maka masyarakat Trenggalek akan mendapatkan musibah.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana prosesi *nyadran* di Dam Bagong? 2) Bagaimana persepsi ulama NU dan Muhammadiyah Trenggalek terhadap ritual *nyadran* Dam Bagong?

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dan merupakan penelitian lapangan dengan sifat deskriptif. Metode penelitiannya yaitu metode wawancara, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), dan verifikasi data (*conclusion drawing/ verification*).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Prosesi *Nyadran* di Dam Bagong dilalui dengan serangkaian acara yaitu tadarusan, memandikan kerbau, pertunjukan wayang kulit, penyembelihan kerbau, tahlilan di area makam, ruwatan, jaranan, pembukaan sekaligus kegiatan tabur bunga, pelemparan kepala kerbau ke dalam DAM, dan makan bersama sekaligus meneruskan acara jaranan. 2) Dalam perspektik kiai NU Trenggalek, prosesi *nyadran* di Dam Bagong ada yang tidak bertentangan dengan Islam dan ada yang bertentangan. Tadarus, ziarah, tahlilan tidak bertentangan dengan Islam sedangkan larung kepala kerbau, tabur bunga menganggap tradisi *nyadran* yang bertentangan dengan syariat Islam, dengan alasan *nyadran* tidak diajarkan dalam Al-Quran. Dengan catatan yang ditolak dan harus dihilangkan adalah keyakinan masyarakatnya yang terlalu fanatik terhadap tradisi yang menyebabkan musyrik terutama dalam ritual ruwatan, jaranan, pembukaan sekaligus kegiatan tabur bunga, pelemparan kepala kerbau ke dalam DAM. Namun jika diniatkan untuk bersedekah diperbolehkan *nyadran* membangun masyarakat menjadi seimbang dan sesuai ruh Islam. Lewat *nyadran*, mereka mampu menciptakan kemesraan ruhani antara manusia (*hablum minannas*), Tuhan (*hablum minallah*) dan alam (*hablum minalalam*). Dalam perspektik kiai Muhammadiyah Trenggalek terhadap Ritual *nyadran* Dam Bagong menyatakan bahwa tradisi ritual *nyadran* tidak sesuai dengan ajaran Islam sebab mengarah kepada syirik. Jadi, lebih baik dihindari karena bertentangan dengan Islam.

ABSTRACT

Lestia Readiyana, 17102163090. Perceptions of Ulama Trenggalek about the Ritual Law of Dam Bagong in Ngantru Village, District of Trenggalek. Department of Islamic Family Law. Faculty of Sharia and Law, State Islamic Institute of Tulungagung. Advisor: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Keywords: Perception, Ulama, Dam Bagong Ritual Law

This thesis research is motivated by the fact that the tradition of the ritual belief of the Nyadran Dam Bagong ritual usually carries out the tradition of cutting off the head of a buffalo, if the Dam Bagong ritual tradition is denied, the Trenggalek community will get disaster. This ceremony teaches the importance of cultural values and is responsible for preserving nature itself. Viewed from an Islamic point of view, it is because the values in a tradition are believed to bring good luck, success, abundance, success for the community. However, according to the viewpoint of Islamic law, there are not a few that cause polemics. One of the prohibitions that will bring benefit to humans is to distance oneself from the habits of the previous ancestors that are contrary to Islam.

The formulations of the problems in this research are: 1) How is the Nyadran procession in Dam Bagong? 2) How are the perceptions of the ulama NU and Muhammadiyah Trenggalek on the nyadran ritual in Dam Bagong?

This research uses qualitative research and is a descriptive field research. The research method is the method of interview, observation and documentation. The data analysis techniques used are data reduction, data display, and data verification (conclusion drawing/verification).

The results showed that: 1) The Nyadran procession at Dam Bagong was followed by a series of events, namely *tadarusan*, buffalo bathing, shadow puppet shows, buffalo slaughter, *tahlilan* in the grave area, *ruwatan*, *jaranan*, opening as well as sowing flowers, throwing the buffalo head into the dam, and eat together at the same time as continuing the event. 2) The perspective of the NU Trenggalek kiai, the procession of nyadran in Dam Bagong did not contradict Islam and some did. *Tadarus*, and *tahlilan* do not contradict Islam, while the buffalo head bowing, sowing flowers consider the nyadran tradition to be against Islamic law, on the ground that nyadran is not taught in the Al-Qur'an. With a note that is rejected and must be eliminated is the belief of the people who are too fanatical about the tradition that causes idolatry. However, if it is intended to give alms, it is allowed Nyadran to build a community that is balanced and in accordance with the spirit of Islam. Through nyadran, they are able to create spiritual intimacy between humans (*hablum minannas*), God (*hablum minallah*) and nature (*hablum minalam*). The perception of the Ulama Muhammadiyah Trenggalek towards the Nyadran Dam Bagong ritual states that the nyadran ritual tradition is not in accordance with Islamic.

الملخص

ليستيا ريدييانا، ١٧١٠٢١٦٣٠٩٠. تصورات العلماء ترانجاليك حول قانون طقوسسد باغونج في قريةعانتيرو، المقاطعات ترانجاليك. قسم قانون الأسرة الإسلام. كلية الشريعة والقانون، الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج اجونج. المشرف: الدكتور. أحمد مصنف، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: التصور، العلماء، قانون طقوس سد باغونج

هذا البحث في الأطروحة مدفوع بحقيقة أن تقليد معتقد طقوس سد باغونجنيدران عادة ما ينفذ تقليد قطع رأس الجاموس، إذا تم إنكار تقليد طقوس دام باجونج، فإن مجتمع ترانجاليك سيواجه كارثة. هذا الحفل يعلم أهمية القيم الثقافية وهو مسؤول عن الحفاظ على الطبيعة نفسها. إذا نظرنا إليها من وجهة نظر إسلامية، فذلك لأن القيم في التقليد يعتقد أنها تجلب الحظ السعيد والنجاح والوفرة والنجاح للمجتمع. ومع ذلك، وفقاً لوجهة نظر الشريعة الإسلامية، ليس هناك عدد قليل من الذين يسببون الجدل. ومن النواهي التي تعود بالنفع على الإنسان الابتعاد عن عادات السلف المخالفة للإسلام.

صيغ المشاكل في هذا البحث هي: (١) كيف هو موكب نيدران في سد باغونج؟ (٢) كيف هي تصوراتالعلماء نَهضة العلماء والمحمدية ترانجاليك على طقوسنيدرانسد باغونج؟

يستخدم هذا البحث، البحث النوعي وهو بحث ميداني وصفي. طريقة البحث هي طريقة المقابلة والملاحظة والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات وعرض البيانات والتحقق من البيانات (رسم الاستنتاج/التحقق).

أظهرت النتائج ما يلي: (١) أعقب موكب نيدران في سد باغونج سلسلة من الأحداث، وهي تدروس القران، واستحمام الجاموس، وعروض دمي الظل، وذبح الجاموس، والتهليل في منطقة القبر، والروطان، والجرانان، والفتح وزرع الزهور، ورمي رأس الجاموس في السد. وتناول الطعام معاً في نفس الوقت مع استمرار حدث الوجبات الخفيفة. (٢) تصور العلماء نَهضة العلماء ترانجاليكفي تقليد نيدران في سدباغونج يرفضتقليدنيدرانالذي يتعارض مع الشريعة الإسلامية، على أساس أننيدرانلا يُدرس في القرآن. مع ملاحظة مرفوضة ويجب القضاء عليها، هناك اعتقاد لدى الأشخاص المتعصبين للغاية بشأن التقليد الذي يسبب عبادة الأصنام. ومع ذلك، إذا كان المقصود هو إعطاء الصدقات، فيسمح لنيدران ببناء مجتمع متوازن ومتوافق مع روح الإسلام. من

خالفنيديران، يمكنهم خلق علاقة روحية حميمة بين البشر(حبيل من الناس)والله (حبيل من الله)والطبيعة (حبيل من العلام).إن تصور العلماء المحمدية ترينجالك تجاه طقوس سد نيدران باغونغ ينص على أن تقليد طقوس نيدران لا يتوافق مع التعاليم الإسلامية. إن طقوس نيدران التي تُعبد لم تعد الله سبحانه وتعالى ولا يجوز، حسب رأي كثير من العلماء، أن نيدران يؤدي إلى المسك. لذا فالأفضل اجتنابه لأنه مخالف للإسلام يجب القضاء عليه، إنطلاقاً من الذات.